



UNIVERSIDAD DEL SURESTE

Campus Comitán

Licenciatura de Medicina Humana

Tema: Mapa conceptual

Alumno: Kevin Uriel Torres Narváez

Materia: Salud pública I.

Docente: Areli Alejandra Aguilar Velasco.

Semestre: 1º

Grupo: D

COMITAN DE DOMINGUES 14 DE SEPTIEMBRE 2024

INTRODUCCION MODELOS TEORICOS DE LA ENFERMEDAD

Este trabajo parte de la necesidad de hacer una revisión y análisis de los diferentes modelos teóricos sobre los determinantes y condicionantes del proceso salud-enfermedad como herramienta relevante de los programas educativos en la formación de recursos humanos.

Determinando para cada modelo la hipótesis propuesta, las variables de estudio, ventajas, desventajas, época y representantes, se plantea como objeto de análisis el carácter científico y/o metodológico de los modelos: mágico-religioso, sanitarista, unicausal, multicausal, epidemiológico, ecológico, social, histórico-social, geográfico, económico e interdisciplinario. La discusión y conclusiones se centran en la necesidad de discutir hasta que punto la metodología, los planteamientos y aportes fundamentales de cada modelo son compatibles, complementarios, contradictorios, científicamente sólidos, tendenciosos, conservadores, críticos y reflexivos, así como su relevancia en la formación de recursos humanos en salud

La diversidad de modelos teóricos ó paradigmas y disciplinas involucradas en el análisis de los determinantes y condicionantes del proceso salud-enfermedad, es muy amplia, y excede a los propósitos de este artículo. Sin embargo si es un propósito fundamental mostrar un haz de luz de la diversidad y problemática operativa de propuestas de referencia disciplinaria y de la construcción del conocimiento que se ha abordado alrededor de un mismo objeto de análisis. El pensamiento espontáneo de la totalidad, que como tendencia se mostró vigorosa en la época preburguesa y en los primeros tiempos de la burguesía, se perdió cada vez más con la atomización creciente del proceso social; en todos los ámbitos del quehacer científico se impuso la especialización de las diferentes disciplinas y la fragmentación interna del abordaje de un mismo objeto de estudio presentandose como fenómeno concomitante la intelectualización del objeto singular aislado pagando un alto costo intelectual-social al renunciar a la realidad como un todo unitario, tanto para su abordaje teórico como operativo.

SALUD PUBLICA MODELOS TEORICOS CONCEPTUALES DE LA ENFERMEDAD

MODELOS TEORICOS CONCEPTUALES DE LA ENFERMEDAD.

Los modelos teóricos son formulaciones que incluyen elementos esenciales para representar un aspecto de la realidad. Estos modelos son importantes para explicar y predecir el mundo

DEFINICIONES DE SALUD PUBLICA

Salud Pública es la disciplina dedicada al estudio de la salud y la enfermedad en las poblaciones. La meta es proteger la salud de la población, promover estilos de vida saludables y mejorar el estado de salud y bienestar de la población a través de programas de promoción y protección de la salud y prevención de enfermedades.

MODELOS TEORICOS CONCEPTUALES DE LA ENFERMEDAD.

Los modelos teóricos son formulaciones que incluyen elementos esenciales para representar un aspecto de la realidad. Estos modelos son importantes para explicar y predecir el mundo

MODELO MAGICO: - RELIGIOSO

Facilitar la aceptación de la muerte inminente Limitar la prevención a la obediencia de normas y tabúes

- Considerar que la curación se logra mediante la ejecución de ritos

MODELO CANADIENSE

desempeño ocupacional es un modelo de terapia ocupacional que describe la relación entre las personas, su entorno y la ocupación, y cómo esto afecta el desempeño ocupacional de una persona a lo largo de su vida

MODELO UNICASUAL

modelo biomédico que considera que la salud y la enfermedad están causadas por agentes externos, principalmente biológicos

MODELO MULTICASUAL:

enfoque que considera que la salud y la enfermedad son el resultado de múltiples factores, y no de una sola causa

FUNCION DE CADA MODELO

MODELO MAGICO-RELIGIOSO:facilita la aceptación de la muerte inminente pero también circunscribe la prevención a la obediencia de normas y tabúes, y la curación a la ejecución de ritos

MODELO CANADIENSE: el punto de vista de la Terapia Ocupacional sobre la relación dinámica y entrelazada entre las personas, su medio ambiente y la ocupación, que resulta en el desempeño ocupacional de la persona a lo largo de su vida

MODELO UNICASUAL: salud-enfermedad es la respuesta a la presencia activa de agentes externos. Entre ellas, los sistemas de salud, el componente ambiental, genético y cultural

MODELO MULTICASUAL: pensamiento más integrador del proceso salud-enfermedad y no guiado por una sola causa sino por varias, entre ellas, los sistemas de salud, el componente ambiental, genético y cultural

CONCLUSION DE LOS MODELOS TEORICOS DE LA ENFERMEDAD.

Este trabajo parte de la necesidad de hacer una revisión y análisis de los diferentes modelos teóricos sobre los determinantes y condicionantes del proceso salud-enfermedad como herramienta relevante de los programas educativos en la formación de recursos humanos. Determinando para cada modelo la hipótesis propuesta, las variables de estudio, ventajas, desventajas, época y representantes, se plantea como objeto de análisis el carácter científico y/o metodológico de los modelos: mágico-religioso, sanitarista, unicausal, multicausal, epidemiológico, ecológico, social, histórico-social, geográfico, económico e interdisciplinario. La discusión y conclusiones se centran en la necesidad de discutir hasta que punto la metodología, los planteamientos y aportes fundamentales de cada modelo son compatibles, complementarios, contradictorios, científicamente sólidos, tendenciosos, conservadores, críticos y reflexivos, así como su relevancia en la formación de recursos humanos en salud

Los modelos teóricos de la enfermedad, en conjunto, proporcionan un enfoque integral para comprender y tratar las condiciones de salud. No se limitan solo a lo físico, sino que consideran aspectos psicológicos, sociales y biológicos, lo que permite una visión más completa de las causas y consecuencias de las enfermedades. Al integrar estos diferentes enfoques, se pueden desarrollar mejores estrategias de prevención, diagnóstico y tratamiento, ajustadas a las necesidades individuales. En resumen, estos modelos ofrecen una herramienta valiosa para mejorar la atención médica y promover un bienestar más holístico y equilibrado

En conjunto, estos modelos sirven para ofrecer una visión más amplia y compleja de la enfermedad, orientando las estrategias de prevención, diagnóstico y tratamiento de manera más precisa y adaptada a las necesidades del paciente

BIBLIOGRAFIA

(N.d.-b). Scielo.Br. Retrieved September 12, 2024, from <https://www.scielo.br/j/csp/a/8bsQRMHDrQqWspcjLfhB8Qh/?format=pdf&lang=es>

(N.d.-c). Studocu.com. Retrieved September 12, 2024, from <https://www.studocu.com/es-mx/document/centro-universitario-de-estudios-juridicos/fundamentos-de-administracion/apoyo-didactico-salud-publica-y-comunidad-2021/75000944>